

柏戸の真実



⑤

史上年少大関（中）

悲哀あふれる替え歌

「大相撲ブルース」なる「珍曲」がある。昭和30年代前半の物と伝えられる。宇多田ヒカルの母藤圭子が自らのアルバムにも収録している。『知る人ぞ知る、ネリカンブルース』の替え歌だった。ネリカンとは練馬鑑別所のことだ。

「国を出るときや横綱と大きな夢を抱いてきた部屋に来てみりや兄弟の大きなゲンコツ俺を待つ」
「序ノ口、序二段、三段目やつと千両上がった」という歌詞だ。悲哀が表れる歌詞は大相

撲の厳しい修業ぶりが伝わってくる。ちょうど柏戸は持前の修業中のはやり歌だったが、本人は運があった。所属した伊勢ノ海部屋は小部屋の家庭的な雰囲気で、大きな相撲部屋などにでもいた鬼軍曹のような古株の弟子がいなかったのだ。

昭和35（1960）年名古屋場所は東関脇。ここで勝てば、大関確実と言われた千秋楽で若三杉に敗れてしまい、11勝で終わつた。本人も次の秋場所へ気持ちを切り替えたが、なんと前理事長だった相撲協会・出羽海相談役（元横綱常の花名弭間幸雄）が、同じく二鶴の一聲で決まつたのだ。

鶴岡・上郷地区出身で5歳年の兄弟子・柏森（本名弭間幸雄）が、同じく二鶴の一聲で決まつたのだ。柏戸は小部屋に入つたことが追い風に働いたのだ。実は伊勢ノ海部屋入門と同時に、双葉山、羽黒山が出た立浪部屋への鞍替え入門を地元の有力者に強く勧められてもらつた。もし大人数の名門・立浪に入つていたら、どちらかばつてくれたことが大きかった。柏戸自身いたずらに氣を使つて神経をすり減らすことがなかつたのが、プラスに働いた。大相撲に限らないが、スポーツにおける団体行動は、芽が出そ

うな後輩を潰そうという作用が働く場合がある。それに屈せず、強い気持ちで立ち向かうことも出世への道だが、「かわいがり」に名前を借りた厳しい指導が行き過ぎたケースは多々あった。

「三役以上に全部当たり2場所続けて横綱、大関を破ったことは素晴らしい。白星の数だけで言えば少し弱いが内容を評価すべきだ」の相談役の意見に審判部も従わざるを得なかつた。その発言は孤軍奮闘する柏戸への世間の同情をしつかり感じとつてのものだつた。

相談役の鶴の一聲

不条理な「かわいがり」がなかつた柏戸は持ち前の素質を早く開花させ、出世街道に乗つた。

昭和35（1960）年名

古屋場所は東関脇。ここで勝てば、大関確実と言われた千秋楽で若三杉に敗れてしまい、11勝で終わつた。本人も次の秋場所へ気持ち

を切り替えたが、なんと前理事長だった相撲協会・出羽海相談役（元横綱常の花名弭間幸雄）が、同じく二鶴の一聲で決まつたのだ。

柏戸は小部屋に入つたことが

追い風に働いたのだ。実は

伊勢ノ海部屋入門と同時に、

双葉山、羽黒山が出た立浪

部屋への鞍替え入門を地元

の有力者に強く勧められて

もらつた。もし大人数の名門

・立浪に入つていたら、ど

うな後輩を潰そうという作

用が働く場合がある。それ

に屈せず、強い気持ちで立

ち向かうことも出世への道

だが、「かわいがり」に名前

を借りた厳しい指導が行

過ぎたケースは多々あつた。

「三役以上に全部当たり2

場所続けて横綱、大関を破

ったことは素晴らしい。白

星の数だけで言えば少し弱

いが内容を評価すべきだ

の相談役の意見に審判部も

従わざるを得なかつた。そ

の発言は孤軍奮闘する柏戸

への世間の同情をしつかり

感じとつてのものだつた。

うな後輩を潰そうという作

用が働く場合がある。それ

に屈せず、強い気持ちで立

ち向かうことも出世への道

だが、「かわいがり」に名前

を借りた厳しい指導が行

過ぎたケースは多々あつた。

「三役以上に全部当たり2

場所続けて横綱、大関を破

ったことは素晴らしい。白

星の数だけで言えば少し弱

いが内容を評価すべきだ

の相談役の意見に審判部も

従わざるを得なかつた。そ

の発言は孤軍奮闘する柏戸

への世間の同情をしつかり

感じとつてのものだつた。

うな後輩を潰そうとい

うな後輩を潰そうとい